
令和６年実施　町政懇談会の記録（07高齢者）

地区名 開催日 大項目 小項目 質問・意見の要旨 担当課
回答等の要旨

（※対応予定及び対応済は、朱書きで入力）

大間 4月24日 07高齢者 ゴミ出し
高齢者等のゴミ出しについて、協力してくれた団体等に町
内だけで使えるポイント制度を導入してはどうか。 町民課

アイデアの一つとしていただいておく。

中川原 7月1日 07高齢者 高齢者の活動

高齢者で元気な方々がたくさんいらっしゃるので、町の施
策の中で元気な高齢者の力を活用していける場があるので
はないか。

福祉課

現在も交通安全や小学校の行事等で地域の高齢者の方々に御協力をいただいており、大変助
けられている。今後も様々な分野で、地域の元気な高齢者の方々の御協力をいただきたい。

南黒田 7月18日 07高齢者 補聴器

補聴器を購入する際の助成金を検討していただけないか。
伊予市では助成金があると聞いた。

福祉課

同様の要望を福祉課にいただいており、昨年度末に近隣市町の状況を調査し、本町でもこれ
から制度設計に取りかかる段階である。また、県の事業で中等度の補聴器の購入についての
補助制度があるので、福祉課に問い合わせていただきたい。

補助要綱を整備し、７年度予算に計上済である。

南黒田 7月18日 07高齢者 長寿者訪問

町から長寿者訪問に関する文書が届いたが、「老人の日」
という表記があった。正しくは「敬老の日」ではないの
か。 福祉課

9/15は老人福祉法で定められた「老人の日」であり、9月の第３月曜日の祝日が「敬老の日」
となっている。

徳丸 7月19日 07高齢者
補聴器購入へ
の補助

認知症の一番の要因は、耳の聞こえが悪くなることだと聞
いた。補聴器がとても高いので補助があれば助かるのだ
が。 福祉課

町独自の補助の仕組みはまだないが、来年度に向けて検討したい。

補助要綱を整備し、７年度予算に計上済である。

徳丸 7月19日 07高齢者
高齢者福祉施
設

高齢者福祉施設を１つ誘致しているとのことだが、１つで
は足りないのではないか。

福祉課

現在の年齢ごとの人口を見てみると、75歳以上の方も多いが、第２次ベビーブームの頃に生
まれた50歳代の方たちが一番多くなっている。この方たちが高齢になったときにも備える必
要があると考えている。今回、第８期の介護福祉計画の改定のタイミングであったため、１
施設増やすこととしたが、今後も改訂のタイミングで見直しをして、必要に応じて増やして
いきたい。

徳丸 7月19日 07高齢者 高齢者福祉

町長として、高齢者福祉への取組について、どのくらい進
んでいると考えているか。また、少子高齢化対策は。

福祉課

高齢者福祉への取組は、まだ２割程度であると思っている。
少子高齢化対策は、本来は国が取り組むべき課題であり、すぐに成果が出るものではないと
思うが、町としてしっかり取り組んでいきたい。

宗意原 7月23日 07高齢者
敬老の日のイ
ベント

敬老の日のイベントを各地区別に実施するようになった
が、かつては、文化センターで芸能人を招いてのイベント
をしていた。また復活させてほしい。

福祉課

敬老の日のイベントは令和４年度までの事業で、令和３、４年はコロナ禍で中止となった。
令和５年度からは、各地区や老人クラブが実施する事業へ補助金を支払う形になっている。
文化センターでのイベントについては、「文化センターまでなかなか行けない、行ける人だ
け恩恵を受けるのはおかしい」といった意見も多かったため、身近な地域の中で恩恵を受け
られる仕組について検討し、地区や老人クラブが実施する事業へ参加人数に応じた補助金を
支払うことで、使い勝手がよく、多くの高齢者の方が補助金の恩恵を受けられるという公益
性を考慮して事業をシフトしたものであり御理解いただきたい。

西高柳 9月30日 07高齢者 老人会

老人会の存続が人員的にも予算的にも危うい状況である
が、この状況についての見解を聞きたい。

福祉課

他の地域にも共通する課題であると認識しており、地域コミュニティの存続に対して皆で向
き合う時が来ていると思う。今のところ、こうすればよいという明確な回答はないが、今後
皆さんと一緒に考えていきたい。

出作 10月1日 07高齢者
地域の支え合
いに対する補
助制度

高齢者等への地域の支え合いに対しての補助制度について
教えてほしい。

福祉課

これまでも一部の地区では、有志の集まりやボランティア等で、高齢者のゴミ出しや剪定な
どをお手伝いする仕組があったが、お手伝いをする側の高齢化や運営費用の面で継続が難し
くなってきていた。そのため、そういった地域での支え合いを支援するための補助制度を作
り、町から住民主体で組織されたボランティア団体等を対象に、立ち上げ資金と運営費の補
助を行うこととした。広報7月号で募集しており、民生委員にも周知している。ぜひ活用を検
討していただきたい。

本村・筒井 10月9日 07高齢者 福祉施設

介護施設をもっと給料がよく安心して働ける職場にすべき
ではないか。 保険課

国によって介護報酬が決まっていると思うが、機会を捉えて国に意見として伝えていきた
い。
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横田 11月13日 07高齢者 体操

体操教室を行っており、体操に使える曲を町で新たに作っ
てもらえないかお願いしたことがあるが、いつ頃できる
か。 福祉課

間もなくできるように聞いている。もうしばらくお待ちいただきたい。

新しい体操のＤＶＤを11月に作成し、体操教室を実施している団体等にお渡しした。
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